



EDUCACIÓN  
CON RUMBO

# IMPACTOS EN MEDIOS

*Por Educación con Rumbo, noviembre 2024*

**RESUMEN DE IMPACTOS DESTACADOS EN PRENSA:**

Difusión de 1 comunicado de prensa con el tema: *Legislación para frenar alimentos chatarra en las escuelas es solo paliativo ante la crisis de salud infantil, el problema va más allá de las escuelas: Educación Con Rumbo.* Con lo cual se tuvieron los siguientes resultados.

- 7 impactos en periódico impreso de difusión nacional, destacan El Economista, Expansión, La Crónica, La Prensa, La Razón, El Heraldo.
- 4 impactos en plataformas digitales de los medios, donde destaca MVS Noticias.



TESTIGOS PRENSA (IMPRESOS)

Fecha  
04.11.2024

Sección  
El país

Página  
11



ESTADÍSTICA

#ORGANIZACIÓN CIVIL

## Dan voto de confianza a M. Delgado

DICEN QUE ESPERA QUE HAYA SENSIBILIDAD CON PROBLEMAS QUE AQUEJAN A LA EDUCACIÓN

POR FERNANDA GARCÍA

PÁGINA 13 DEL HERALDO DE MÉXICO.COM

Con el cambio de administración y la llegada de un nuevo titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), tenemos una visión esperanzadora y damos nuestro voto de confianza a Mario Delgado, enfatizó Patricia Ganem, directora de Educación con Rumbo.

La especialista sostuvo en entrevista con *El Heraldo de México* que, como organización civil esperan que el nuevo titular de la SEP sea sensible con los problemas que aquejan a la educación en México.

entre ellos la desigualdad, la primera infancia, los niños que trabajan y los que viven en comunidades rurales.

“México, son muchos Mexicanos, por lo tanto, son muchas formas de familia y muchas formas de escuela, que los grupos vulnerables son los que siempre se nos quedan atrás, como son los discapacitados, como son la primera infancia, los niños que trabajan, las comunidades rurales e indígenas, a esos tenemos que darle mucha más importancia”, explico.

Y plidió “lograr un aprendizaje adecuado en los chicos”.

13.8

MILLONES  
ESTUDIAN  
EN NIVEL  
PRIMARIA.

1.2

MILLONES  
NO ESTU-  
DIAN TRAS  
PANDEMIA.

1  
• Di-  
dieron  
que se  
revisa

2  
• Es un  
riesgo  
para el  
país que

3  
• La orga-  
nización  
cívica



TENEMOS  
QUE DARLE  
IMPOR-  
TAN-  
CIA A LOS  
VULNERA-  
BLES.”

PATRICIA  
GANEM  
DIRECTORA  
DE ORG.

### REAR UN SISTEMA E CUIDADOS

as prioridades están donde está el nero, por lo que si la presidenta tiene cumplir con su promesa de ver el Sistema Nacional de Cuidados deberá destinar los recursos económicos necesarios, pues, si lo contrario, la propuesta se quedará en buenas intenciones y éxito tiene con sus mujeres.

“No se trata solo de implementar el sistema nacional de cuidados, sino hacerlo sostenible, que incluya fondos para servicios de cuidado formal e informal. Es urgente explorar modelos innovadores de financiamiento con asociaciones internacionales, públicas y privadas, para asegurar esta sostenibilidad del sistema”, plantea Wendy Figueroa, directora de la ed Nacional de Refugios.

Antes de que concluya diciembre, en el Presupuesto de Egresos y la Federación deberá quedar establecido el financiamiento de la nueva administración estatal al compromiso número 55 de los 100 que asumió en el óvalo de la Ciudad de México. Álvarez de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público estiman que ese sistema costaría 1.4% del IB nacional.

Fernanda García, directora de Sociedades Incluyentes del Instituto Mexicano para la Constitucionalidad (IMCO), sostiene que anuncio de la presidenta es un buen comienzo, sin embargo, insiste que Sheinbaum debe aprovechar las condiciones políticas para que ya sea vía cambios legislativos o decisiones políticas se logre garantizar que los ciudadanos no reciban solo en las ajas, lo que permitirá la participación de ellas en el mercado laboral. “Nueve de cada 10 personas que dejan el mercado laboral

Al haber llegado a la presidencia de la República como la más votada y con ‘carro completo’, Claudia Sheinbaum podría implementar una reforma hacendaria, que le permita tener recursos para cumplir con sus programas y proyectos de gobierno.

De acuerdo con expertos, cumplir con los impuestos es percibido como una medida antipopular, sin embargo, dado el déficit del 5.9% –el más alto en dos décadas–, con el que inicia su administración, Sheinbaum necesita mejorar la recaudación.

“Hay un problema en las finanzas públicas, sobre todo después de este último año de la administración saliente, donde hubo un déficit que no se había visto desde 2008. Es necesario la reforma fiscal así las principales reformas, los programas y otras promesas de la administración estatal al compromiso número 55 de los 100 que asumió en el óvalo de la Ciudad de México. Álvarez de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público estiman que ese sistema costaría 1.4% del IB nacional.

“Para candidata, Sheinbaum aseguró que no impulsaría una reforma fiscal, pues su plan para incrementar la recaudación consiste en simplificar el pago de impuestos y seguir con una política fuerte de fiscalización”, explica.

Jorge Arturo Amaya, director académico de la licenciatura en Contaduría y Finanzas de la Universidad Intercontinental, explica que con la reforma fiscal no tiene que crear impuestos, pero si endurecer la política para que no haya evasiones.

“No necesariamente la reforma fiscal implica la creación de nuevos impuestos. Con los impuestos que existen se necesita prever que disminuya la evasión fiscal y facilitar los medios para que lo puedan hacer de una mejor manera. Cuando se han creado impuestos

que tienen de la federación.

### MEJORAS EN LA EDUCACIÓN

Una exigencia constante en el sexenio anterior fue mejorar la política educativa y garantizar que todas las escuelas de educación básica cuenten con los servicios mínimos, como agua, luz y baños.

Actualmente, México invierte muy poco en el sector, con alrededor de un 2% del PIB en presupuesto público. La recomendación de la Organización Mundial de la Salud (OMS) es del 5%.

Si embargo, la inversión en salud aporta dobles ganancias, asegura Larry Rubin, director ejecutivo de la Asociación Mexicana de Industrias de Investigación Farmacéutica (AMIFF). Por un lado, la población se mantiene en mejores condiciones de salud y aumenta su productividad y, por el otro, también genera empleos y aporta a la economía.

“Invertir en salud es una

decisión inteligente porque genera aproximadamente 2.4 millones de empleos en México y esto es dos veces y medio más de lo que sería la industria automotriz”, sostiene Rubin.

Isaac Castañeda, investigador en Salud Pública de la Universidad Autónoma de México, prega que, además de invertir en el sector en salud es necesario optimizar de manera eficiente.

El sistema de salud debe adquirir tecnología, medicamentos, capacitar al personal y ofrecerles plazas con condiciones dignas de trabajo, expone.

“Ahí hay muchas cosas que hacer. Esto de hacer eficiencia en el uso de los recursos es un reto pendiente en esta administración y es donde habría que concentrar el tema”, subraya Castañeda.

### POSICIONAR LA AGENDA DE MEDIOAMBIENTE

Actualmente, México invierte muy poco en el sector, con alrededor de un 2% del PIB en presupuesto público. La recomendación de la Organización Mundial de la Salud (OMS) es del 5%.

Si embargo, la inversión en salud aporta dobles ganancias, asegura Larry Rubin, director ejecutivo de la Asociación Mexicana de Industrias de Investigación Farmacéutica (AMIFF). Por un lado, la población se mantiene en mejores condiciones de salud y aumenta su productividad y, por el otro, también genera empleos y aporta a la economía.

“Invertir en salud es una decisión inteligente porque genera aproximadamente 2.4 millones de empleos en México y esto es dos veces y medio más de lo que sería la industria automotriz”, sostiene Rubin.

Isaac Castañeda, investigador en Salud Pública de la Universidad Autónoma de México, prega que, además de invertir en el sector en salud es necesario optimizar de manera eficiente.

El sistema de salud debe adquirir tecnología, medicamentos, capacitar al personal y ofrecerles plazas con condiciones dignas de trabajo, expone.

“Ahí hay muchas cosas que hacer. Esto de hacer eficiencia en el uso de los recursos es un reto pendiente en esta administración y es donde habría que concentrar el tema”, subraya Castañeda.

### TESTIGOS PRENSA (IMPRESOS)

La política medioambiental del sexenio pasado quedó tan abandonada, que los especialistas consultados ven con optimismo que Sheinbaum la re-

Fecha  
01.11.2024

Sección  
Revista

Página  
2-19-26



### TRAPEZISTA.

Las nuevas regulaciones para frenar la venta de alimentos chatarra en escuelas no son suficientes para abordar la crisis de salud infantil que enfrenta México, considera la organización Educación con Rumbo quien además afirmó que según un sondeo reciente

de la campaña “Escuelas Saludables” reveló cifras como que el 98% de las instituciones evaluadas sigue vendiendo comida chatarra, el 76% ofrece refrescos con azúcar, el 93% cuenta con bebidas azucaradas, y el 75% de los planteles tiene fácil acceso a comida no saludable en sus inmediaciones.

Fecha 19.11.2024	Sección Metrópoli	Página PP-4
---------------------	----------------------	----------------

**Advierten que  
prohibición de  
comida chatarra  
en escuelas no  
frena niveles  
de obesidad**

**NO BASTA PROHIBIRLA EN ESCUELAS**

# Piden reforzar el combate contra comida chatarra

GENOVEVA ORTIZ

**Advierte la organización  
Educación Con Rumbo  
que prevalecen alarmantes  
niveles de sobrepeso y  
obesidad infantil**

**L**a legislación que prohíbe la venta de alimentos chatarra en las escuelas es solo un paliativo ante la crisis de salud infantil, alertó Educación Con Rumbo.

En el marco del Día Mundial de la Diabetes, Educación con Rumbo hizo un llamado a las autoridades educativas y de salud para que se revise esta nueva medida que, aunque parece un avance, resulta insuficiente frente a la alarmante prevalencia de sobrepeso y obesidad infantil.

Décadas de normatividad para promover una alimentación adecuada no han frenado el creciente índice de obesidad y

Patricia Ganem, coordinadora del Observatorio de Investigación y Paulina Amozurrutia, directora general de Educación con Rumbo señalaron que la eliminación de programas como las Escuelas de Tiempo Completo y la interrupción de desayunos escolares saludables, tanto fríos como calientes, dejaron a miles de estudiantes sin acceso a alimentos nutritivos durante su jornada escolar, generando un vacío que la comida chatarra ha llenado.

La publicación de los nuevos Lineamientos generales para la preparación, distribución y expendio de alimentos y bebidas en las escuelas del Sistema Educativo Nacional es solo una respuesta parcial que ignora el profundo impacto de haber desaparecido programas previos y no enfrenta de raíz el problema de salud pública.

Patricia Ganem, Coordinadora del Observatorio de Investigación de Educación con Rumbo, señaló: "Desde Educación con Rumbo nos hemos enfatizado que cada to-



Fecha 18.11.2024	Sección Primera	Página 6
---------------------	--------------------	-------------

## ONG alerta por déficit en el sistema de formación

Por Cristina Ceja  
cristina.ceja@azon.com.mx

**LA COORDINADORA** nacional de Educación con Rumbo, Paulina Amozurrutia Navarro, expresó su preocupación de que los recortes que propone el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 debiliten el sistema educativo.

Mencionó que, además de los recortes, "el presupuesto que está asignando, no sólo para educación superior, sino también en la SEP, está ligado a subсидios que no ayudan a erradicar los bajos niveles educativos ni a generar una educación más sólida".

En entrevista con *La Razón*, Amozurrutia Navarro señaló que es necesario que se modifique el presupuesto de las universidades, porque la actual asignación de fondos no está ligada a un desarrollo educativo ni a la erradicación de detrimentos que se da de alumnos en la matrícula educativa.

"Desde Educación con Rumbo hemos estado reiterando nuestra preocupación por la baja estrategia sólida de este nuevo gobierno, primero por-

que en los cien puntos de gobierno de la presidenta encontramos que entre el 25 y el 35 hablaba de educación, pero sólo se acercaba específicamente a temas de educación media superior. Nos preocupaba que no hablara de educación básica.

En cuanto a los recortes previstos, señaló que, si bien la Secretaría de Hacienda ya había "recapacitado" en cuanto al presupuesto de la UNAM y del IPN, es necesario que se haga lo mismo con las demás instituciones de educación pública.

"Llama la atención que a una presidenta que obtuvo su título de licenciatura, maestría y doctorado de la UNAM se le ocurra reducir el presupuesto; parece ser que no entiende que si no hubiera sido por la UNAM, ella no habría sido presidenta y aun así toca a la Máxima Casa de Estudios debilitándola con una reducción de presupuesto enorme", indicó la directora de Educación con Rumbo.

Además, Paulina Amozurrutia dijo que, si no se modifica el presupuesto de las universidades, la educación científica se reducirá notablemente, ya que no habría los elementos económicos necesarios.

**10**

Por elante se  
pretende reducir el  
presupuesto de la  
UNAM



## **TESTIGOS DE PRENSA (DIGITAL)**

1 de noviembre de 2024

**Expansión** impreso. 6 ideas para aprovechar la hiperconcentración de poder

- Resumen: También es necesario mejorar la capacitación docente y el proyecto educativo La Nueva Escuela Mexicana, del que parten los nuevos libros de texto y programas de estudio. Una encuesta de la organización Educación con Rumbo arroja que solo el 29% de los docentes comprenden en su totalidad ese proyecto. "Estas cifras evidencian que los maestros, pieza clave en cualquier reforma educativa, no están recibiendo el apoyo necesario, lo que pone en riesgo la implementación de la Nueva Escuela Mexicana", menciona Patricia Ganem, encargada del Observatorio de investigación de Educación con Rumbo.

4 de noviembre de 2024

**El Heraldo de México** impreso. Dan voto de confianza a M. Delgado

- Resumen: Con el cambio de administración y la llegada de un nuevo titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), tenemos una visión esperanzadora y damos nuestro voto de confianza a Mario Delgado, enfatizó Patricia Ganem, directora de Educación con Rumbo.

15 de noviembre de 2024

**El Economista** impreso. La Gran Carpa

- Resumen: Las nuevas regulaciones para frenar la venta de alimentos chatarra en escuelas no son suficientes para abordar la crisis de salud infantil que enfrenta México, considera la organización Educación con Rumbo quien además infirmó que según un sondeo reciente de la campaña "Escuelas Saludables" reveló cifras como que el 98% de las instituciones evaluadas sigue vendiendo comida chatarra, el 76% ofrece refrescos con azúcar, el 93% cuenta con bebidas azucaradas, y el 75 % de los planteles tiene fácil acceso a comida no saludable en sus inmediaciones.[tc]
- Enlace de consulta: <https://www.eleconomista.com.mx/opinion/gran-carpa-20241114-734340.html>

**MVS Noticias.** Día Mundial de la Diabetes: Educación con Rumbo pide revisar medidas para regular alimentos chatarra

- Resumen: En el marco del Día Mundial de la Diabetes, Educación con Rumbo pide revisar las nuevas medidas que se han aprobado para regular la venta de alimentos chatarra en las escuelas de educación básica, porque la decisión “aunque parece un avance, resulta insuficiente frente a la alarmante crisis de salud infantil que vive el país”.
- Enlace de consulta: <https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/14/dia-mundial-de-la-diabetes-educacion-con-rumbo-pide-revisar-medidas-para-regular-alimentos-chatarra-665562.html>

**Buzos.** Eliminar comida chatarra en escuelas no solucionará crisis de salud infantil: Educación con Rumbo

- Resumen: La Secretaría de Educación Pública (SEP) ha impulsado el retiro y la regulación de la comida chatarra en las escuelas, pero esta medida resulta insuficiente frente a la grave crisis de salud infantil que enfrenta el país, advirtió la asociación civil Educación con Rumbo.
- Enlace de Consulta: <https://buzos.com.mx/noticia/eliminar-comida-chatarra-en-escuelas-no-solucionara-crisis-de-salud-infantil-educacion-con-rumbo>

19 de noviembre de 2024

**La Prensa** impreso y web. Prohibir venta de alimentos chatarra en escuelas es solo un paliativo ante la crisis de salud infantil: Educación Con Rumbo.

- Resumen: La legislación que prohíbe la venta de alimentos chatarra en las escuelas es solo un paliativo ante la crisis de salud infantil, alertó Educación Con Rumbo. En el marco del Día Mundial de la Diabetes, Educación con Rumbo hizo un llamado a las autoridades educativas y de salud para que se revise esta nueva medida que, aunque parece un avance, resulta insuficiente frente a la alarmante prevalencia de sobrepeso y obesidad infantil.
- Enlace de Consulta: <https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/prohibir-venta-de-alimentos-chatarra-en-escuelas-es-solo-un-paliativo-ante-la-crisis-de-salud-infantil-educacion-con-rumbo-12881748.html>

**La Crónica de Hoy** impreso y web. Revertir diabetes infantil requiere compromiso de escuelas y Padres de familia

- Resumen: Educación con Rumbo advierte que 98 por ciento de escuelas ofrecen comida chatarra, 7 de cada 10 alumnos la compran afuera de sus planteles — Las escuelas y los Padres de Familia necesitan trabajar en equipo para revertir el crecimiento de Diabetes Infantil por consumo de alimentos y bebidas chatarras adquiridas en los planteles, planteó Educación con Rumbo (ER).
- Enlace de Consulta: <https://www.cronica.com.mx/nacional/2024/11/15/revertir-diabetes-infantil-requiere-compromiso-de-escuelas-y-padres-de-familia/>

**La Razón** impreso y web. ONG alerta por déficit en el sistema de formación

- Resumen: La coordinadora nacional de Educación con Rumbo, Paulina Amozurrutia Navarro, expresó su preocupación de que los recortes que propone el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 debiliten el sistema educativo. Mencionó que, además de los recortes, "el presupuesto que está asignando, no sólo para educación superior, sino también en la SEP, está ligado a subsidios que no ayudan a erradicar los bajos niveles educativos ni a generar una educación más sólida".
- Enlace de Consulta: <https://www.razon.com.mx/mexico/2024/11/18/ong-alerta-por-deficit-en-el-sistema-de-formacion/>

**Yo Influyo.** México con medidas insuficientes contra comida chatarra

- Resumen: En el marco del Día Mundial de la Diabetes y ante las estadísticas que indican que México es el país con los índices más altos de obesidad infantil, Educación con Rumbo destacó que luego de que autoridades establecieran medidas para reducir los alimentos grasos en escuelas, estas son insuficientes para combatir el problema.
- Enlace de Consulta: <https://www.yoinfluyo.com/mexico/educacion/mexico-con-medidas-insuficientes-contra-comida-chatarra/>

25 de noviembre de 2024

**El Sol de Toluca.** Piden recuperar las escuelas de tiempo completo

- Resumen: De acuerdo con el Observatorio de Investigación de Educación con Rumbo, lo conveniente sería que regresará el esquema de Escuelas de Tiempo Completo y los desayunos escolares saludables. Al respecto, la coordinadora del observatorio, Patricia Ganem, hizo un llamado a revisar las nuevas medidas que se han aprobado en México y que regulan la venta de alimentos chatarra en las escuelas de educación básica, 'un rubro que, aunque parece un avance, resulta insuficiente frente a la alarmante crisis de salud infantil que vive la entidad y el país'.
- Enlace de Consulta: <https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/piden-recuperar-las-escuelas-de-tiempo-completo-12919502.html>

26 de noviembre de 2024

**Basta** impreso. Critican medidas contra obesidad

Resumen: La restricción en la venta de comida chatarra en escuelas de educación básica, que entrará en vigor en marzo de 2025, ha sido calificada como una medida insuficiente para combatir la creciente problemática de obesidad y diabetes infantil en el Estado de México y en todo el país. Así lo señaló el Observatorio de Investigación de Educación con Rumbo, que advierte sobre la necesidad de retomar programas integrales como las



Escuelas de Tiempo Completo y los desayunos escolares saludables. Patricia Ganem, coordinadora del Observatorio, reconoció que la prohibición de alimentos no saludables en planteles escolares es un paso en la dirección correcta, pero enfatizó que no aborda de manera efectiva la raíz de la crisis de salud infantil.